
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 22.02.06 
Der Oberbürgermeister  
 
 

Niederschrift 
 
 
     
 Sitzung - FG/035(IV)/06 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 19:00Uhr 

     
Lenkungsausschuss 15.02.2006    

     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung  

  
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 01.02.06  
 
3 Beschlussvorlagen  
 
3.1 Jahresabschluss 2004 der Natur- und Kulturpark Elbaue GmbH 

(NKE) 
Vorlage: DS0009/06 

 

 BE: FB02; 18.00 Uhr 
 
3.2 Fehlbetrag im Jahresabschluss 2004 der GWM 

Vorlage: I0029/06 
 

 BE: FB02 
 
3.3 Verschiedenes - Erläuterung der Betriebskosten Gesellschaftshaus  
 BE: FB03, Team Gesellschaftshaus; 18.20 Uhr 
 
3.4 Verschiedenes - Bericht zum vorläufigen Stand der 

Haushaltsausgabereste 2005 
 

 
3.5 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Holger Franke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
 Protokoll 
Frau Birgit Synakewicz  
 
Verwaltung 
Herr Zimmermann, FBl 02 
Herr Dr. Scheidemann, FBl 62 
Herr Dr. Puchta, Bg III 
Herr Dr. Buchmann, Ltr. Team Gesellschaftshaus 
Herr Liebig, FB 02 
Frau Hinz, FB 03 
 
 Gäste 
Frau Amann, KGE 
Herr Bartsch, KGE 
Herr Schonlau, KGE 
 
  Öffentliche Sitzung  
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der FG – 
Sitzung sind 8 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. Stadtrat Stern erscheint 10 Minuten später. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung  
Den Mitgliedern des FG wurde die DS0044/06 als Eilvorlage ausgereicht. Da die Bestätigung 
des Oberbürgermeisters vom 14.02.06 vorliegt wird die DS unter TOP 2.1 in die Tagesordnung 
aufgenommen. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit 8 – 0 – 0 zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 01.02.06  
Herr Schindehütte macht bezugnehmend auf Punkt 2 der Niederschrift vom 01.02.2006 darauf 
aufmerksam, dass die MVB keine AG sondern eine GmbH ist. 
Der Niederschrift wird mit     7 – 0 – 1     zugestimmt. 
 
3. Beschlussvorlagen  
3.1. Jahresabschluss 2004 der Natur- und Kulturpark Elbaue GmbH 

(NKE) 
Vorlage: DS0009/06 

 

Erläuterungen zur Drucksache werden von den Stadträtinnen und Stadträten nicht gewünscht. 
Herr Stern möchte wissen, was zu den Umsatzeinbrüchen geführt hat. Herr Liebig erläutert, 
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dass u.a. die schlechte Einnahmesituation aufgrund rückläufiger Besucherzahlen durch die 
Schlechtwettersituation im 1. Halbjahr 2004 sowie bei eintrittspflichtigen Sonderveranstaltungen 
daran schuld ist. Durch die Übergabe der Panoramabahn an die Fa. Intamin ergab sich zwar 
aufgrund ausbleibender Erlöse ein Umsatzrückgang, der sich aber ergebnismäßig nicht negativ 
auswirkte, da dadurch auch die Betriebskosten gesenkt wurden.  
Außerdem fragt Herr Stern nach Risiken noch laufender Rechtsstreitigkeiten. Hier erklärt Herr 
Liebig, dass es noch 5 offene Rechtsstreitigkeiten gibt, aber zu den Prozessausgängen vorläufig 
keine Aussagen gemacht werden können. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
3.2. Fehlbetrag im Jahresabschluss 2004 der GWM 

Vorlage: I0029/06 
 

Die vorliegende Information wird von den Stadträtinnen und Stadträten zur Kenntnis genommen. 
 
3.3. Verschiedenes - Erläuterung der Betriebskosten 

Gesellschaftshaus 
 

Herr Dr. Buchmann und Frau Hinz erläutern kurz die ausgereichten Unterlagen zur 
Kostenplanung der Betriebskosten und möglicher Einnahmen aus Vermietungen. Die Planzahl 
der Betriebskosten wurde aufgrund fehlender Erfahrungswerte geschätzt, so Dr. Buchmann, 
während die vom FB 03 ermittelten Zahlen den aktuellen Verbrauchspreisen angepasst sind. 
Auch wenn es seitens des Teams Gesellschaftshaus ständige Vermietungsbemühungen gibt 
werden die Einnahmen aus den Vermietungen in keinem Fall komplett kostendeckend sein. Herr 
Zimmermann äußert, dass eine konkrete Auswertung erst zum Jahresende möglich ist. Da die 
tatsächlichen Erfahrungswerte fehlen sieht sich Herr Dr. Buchmann frühestens nach der 
Sommerpause zur Vorlage neuer Informationen in der Lage. 
 
3.4. Verschiedenes - Bericht zum vorläufigen Stand der 

Haushaltsausgabereste 2005 
 

Herr Zimmermann informiert die Ausschussmitglieder, dass rund 20 Mio. 
Haushaltshaltsausgabereste gebildet werden. Die konkreten Zahlen mit der 
Vorhabensuntersetzung wird zum nächsten FG vorgelegt. Er sagt weiterhin, dass heute die 
Genehmigungsverfügung zur Haushaltssatzung für das Jahr 2006 eingegangen ist. Die 
entsprechende Genehmigungsverfügung befindet sich in Bearbeitung, so dass kurzfristig der 
Beitrittsbeschluss des Stadtrates erfolgen kann. 
 
3.5. Verschiedenes  
Herr Westphal bemerkt zum Anhang (Gewinn- und Verlustrechnung der MVB) des Protokolls 
vom 01.02.2006, dass von insgesamt 52,8 Mio. EUR Ausgaben 31,2 Mio. EUR Personalkosten 
sind. Das sind 59 % der Gesamtkosten. Er ist der Auffassung, dass dies enorm hoch ist und 
erbittet den Vergleich mit anderen Verkehrsunternehmen. Herr Zimmermann sichert eine 
Auswertung mit Städten der annähernd gleichen Größe, wie Halle und Rostock, zu. 
 
Abschließend informiert Herr Zimmermann die Stadträtinnen und Stadträte, dass Frau Paetsch 
künftig die Protokollführung anstelle von Frau Jahnel übernehmen wird. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 




